

Titulaires sur les langues vivantes	8 (5 h., 3 f.).	} Soit en tout 29
» » matières techniques:	21 (12 h., 9 f.).	
Provisoires avec un traitement fixe par an:	57 (28 h., 29 f.).	
» » par heure hebdomadaire:	58 (40 h., 18 f.).	
» » avec un traitement au-dessus de 2000 f.	25 (13 h., 12 f.).	
Professeurs médecins	16 (10 hommes et 6 femmes).	

7.

Absences faites par les professeurs et les femmes professeurs.

C'est un résultat bien satisfaisant que sur un nombre de 727 professeurs, 129 ne se sont nullement absentés de la classe et 209 comptent à peine une dizaine d'heures d'absences pendant toute l'année. On pourrait croire que les femmes professeurs sont fort sujettes à s'absenter mais il appert du tableau VI qu'elles sont tout aussi assidues que leurs collègues.

Les absences faites ont eu presque toutes pour motif la maladie, soit que le professeur ait été lui même malade, soit qu'une maladie contagieuse ait sévi chez lui. Viennent après d'autres motifs tout aussi sérieux: raisons de famille (naissance, deuil), le service militaire pendant trois semaines comme réservistes, témoignage ou expert au tribunal, congé pour se présenter à l'examen d'Etat etc. Bien peu d'absences sont faites pour d'autres motifs.

Le remplacement du professeur absent par un autre, si désagréable soit-il pour ce dernier, diminue le nombre des heures d'absences. Dans quelques gymnases le remplacement se fait avec beaucoup d'assiduité, et le nombre des heures d'absences, est réduit au minimum; ainsi par exemple, sur les heures d'absences, 81% ont été remplacées dans le gymnase de filles de Tirnovo, 76% dans le premier gymnase de Sofia, 69% dans celui de Philippopoli, 66% dans celui de Varna, 71% dans celui de Razgrad, 70% au gymnase de Vidin, 24% au II-e gymnase de filles de Sofia et 10% au gymnase de Slivno.

8.

Nombre des garçons et des jeunes filles dans les gymnases pendant l'année scolaire 1908 — 1909.

En 1887, le nombre des garçons et des filles dans les gymnases s'élevait à 2880; pendant l'année scolaire 1908 — 1909, c'est-à-dire 22 années après, ce chiffre s'élève à 17600 (à la fin de l'année 15998). Ainsi dans une période de 22 ans, il faut noter une augmentation de 612%.

Les trois classes inférieures comptent à elles seules plus d'élèves que les 4 classes supérieures, 9880 contre 7773 et cela, indépendamment des progymnases et des établissements d'enseignement secondaire incomplet.

Partout, dans tous les gymnases, on remarque une diminution brusque dans le nombre des élèves de la III-e classe. Ainsi